



MADRID Un plato en llamas provoca una tragedia en el restaurante P26

TECNOLOGÍA Una ola de demandas amenaza las redes sociales P34 A 35



Sobrevivir al clima extremo

España afronta uno de los peores episodios de calor en abril en 60 años

E. SÁNCHEZ / V. TORRES
P. ORTEGA DOLZ, Madrid / Tábara
El clima habla. Lleva tiempo alertando del futuro que le espera al planeta si los países no se toman en serio la lucha contra el calentamiento global. Las señales son cada vez más evidentes, también

Los humedales, en la UCI: un recorrido por las yermas Tablas de Daimiel

en España, que se prepara para vivir esta semana un fenómeno anómalo y generalizado de calor extremo. Será verano en abril, con temperaturas de hasta 39 grados, lo que supone uno de los episodios más intensos en estos meses en los últimos 60 años, y aña-

La sierra de la Culebra aún sufre los estragos de los incendios del año pasado

de estrés a espacios naturales como los parques nacionales de Doñana (Andalucía) o Las Tablas de Daimiel (Ciudad Real), que también agoniza por la sequía y la extracción de agua ilegal y refleja el maltrato al que se enfrentan los ecosistemas acuáticos en

España. El 60% han desaparecido en el último siglo. EL PAÍS recorre este humedal, hoy yermo, y regresa a la sierra de la Culebra, arrasada hace nueve meses por el fuego. Otra estampa de los estragos del clima. PÁGINAS 28 A 33

EDITORIAL EN LA PÁGINA 14

SALVADOR S. CARRILLO
Científico del CSIC

“La desidia de la Administración mata los ecosistemas”

JULIO DÍAZ Investigador del Instituto Carlos III

“No adaptarnos al calor dispararía el número de muertes”



La misma zona de Las Tablas de Daimiel, la última vez que se llenaron de agua, en 2013, y, abajo, el miércoles. / SAMUEL SÁNCHEZ

Mentir en los medios empieza a salir caro

Varios procesos culminan en indemnizaciones por bulos electorales en EE UU

MIGUEL JIMÉNEZ, Washington
En Estados Unidos, las mentiras de medios como la Fox pasan factura en dólares y en votos. Lo ilustra el fracaso de los candidatos que defendieron que hubo fraude en las últimas elecciones y el acuerdo alcanzado esta semana por la cadena de tele-

visión, que pagará por alentar esos bulos 787,5 millones de dólares (710 millones de euros) a la empresa de máquinas de recuento electoral Dominion. Los expertos, en todo caso, relativizan lo ocurrido: dudan de que las noticias falsas vayan a desaparecer. PÁGINAS 2 Y 3

EL PAÍS SEMANAL

Para qué sirven los fondos europeos

JESÚS RODRÍGUEZ
Un centro de formación profesional especializado en aeronáutica de Albacete, un equipo de fútbol femenino de Tenerife, un servicio médico del hospital Gregorio Marañón de Madrid, una *start-up* sevillana. Los fondos europeos llegaron a modo de *Plan Marshall* para hacer frente a los estragos de la pan-

demia y hoy ya están transformando este país. Hasta finales de 2026, España recibirá 160.000 millones de euros del Mecanismo de Recuperación de la Unión Europea. Casi la mitad no habrá que devolverlos. EL PAÍS cuenta cómo se consigieron, cómo se gestionan, y se adentra en algunos de los proyectos en marcha.

LA CRÓNICA

Voto local, consecuencia nacional

Carlos Cué

PÁGINA 18

LARRY FINK

Presidente de BlackRock

“Europa pone impuestos a todo y eso no es óptimo”

NEGOCIOS